beckenformigen Schuffel und einem in berfelben befindlichen fentrechten Stifte bestand. Den Ridenig Ptolemaios Evergeta bewog er, eine große Alequatorial = Armille verfertigen zu lassen, d. h. einen großen Ring, der mit dem Alequator gleiche Nichtung hatte und dazu diente, den Frühelings = und Herbstrunkt des tropischen Jahres *) zu bestimmen. Auch versuchte er es, die Größe der Erde anzugeben; da aber das Maß, dessen er sich dazu bediente, nicht genau bekannt ift, so kann man auch nicht sagen', wieviel er sich der Wahrheit genähert habe. — Eratosishenes war aus Kyrene geburtig.

Attalos von Pergamum wird König von Pergamum. 239 vor Chr. Geb.

Philitairos Thlibias, Statthalter und Schatmeister des Konigs Lysimachos von Thrafien in Pergamon (Pergamum), einer Burg und Stadt in Großmysien, fiel, als dieser Rosnig seinen eigenen Sohn, Agathofles, des Philitairos Thlibias Freund, hatte umbringen lassen, im Jahre 283 v. Chr. Geb. von ihm ab, bemachtigte sich der Burg, der Stadt und der

^{*)} Die scheinbare Umlaufszeit der Sonne vom Früh= lingspuntte an gerechnet, bis sie wieder daselbst be= findlich ist.